
Niederschrift
über die Vorstandssitzung des „Fördervereins Schloss Hagen von 2002 e. V.“ vom

Donnerstag, dem 30. August 2007, 19.30 Uhr

1. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung und Genehmigung des Protokolls der
Jahreshauptversammlung vom 06.03.2007

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Als Gast nimmt
Amtsvorsteher Hagen Klindt zu TOP 2. teil. Der gesamte Vorstand und Bgm. Lüneburg sind
anwesend. Der Vorstand genehmigt das Protokoll von der Sitzung der Jahreshauptversamm-
lung vom 06.03.2007 und die vorliegende Tagesordnung.

2. Mitgliedschaft in der AktivRegion Ostseeküste
Fördermaßnahmen von Seiten des Landes sollen in Zukunft nur noch in AktivRegionen
fließen. Um weitere Informationen zu erhalten und über eine mögliche Mitarbeit des
Fördervereins entscheiden zu können, wurde Amtsvorsteher Klindt zu der Vorstandssitzung
eingeladen. Herr Klindt gibt Erläuterungen zum Sachverhalt.
Nach dem neuen Förderkonzept des Landes laufen die Förderprogramme aus und es werden
nur noch die AktivRegionen (AR) gefördert. Der AR müssen mindestens 50.000
Einwohner/innen angehören. Die Regionen sollen räumlich zusammen liegen. Zu der AR
gehören die Ämter Schrevenborn, Probstei, Lütjenburg, Selent/Schlesen und die Gemeinden
Schönberg und Laboe.
Die Vorgaben des Landes für eine Förderung sind, dass zu den Partnern der AR mindestens
50 % kommunale Vertreter und 50 % Vertreter aus Wirtschafts- und Sozialpartnern gehören,
diese setzen sich wieder aus 5 Gruppen zusammen. Die Stimmengewichtung wird erläutert.
Hierzu ist allerdings noch Beratungsbedarf notwendig. Es fließen jährlich 250.000 € in die
Region, wobei für einen gleicher Betrag eine Ko-Finanzierung notwendig ist. Der
Mitgliedsbeitrag beläuft sich über jährlich 100 €. Nach Beschluss der Satzung konstituiert
sich die Mitgliederversammlung und der Vorstand und Geschäftsführer sind zu wählen. Die
konstituierende Sitzung ist für den 09. Oktober 2007 geplant.
Der Vorstand steht einer Mitgliedschaft und damit der Möglichkeit, in der AR mitzuwirken,
positiv gegenüber. Es ist zu prüfen, ob die Satzung eine Mitgliedschaft des Fördervereins in
anderen Vereinigungen zulässt. Nach einer Diskussion beschließt der Vorstand einstimmig,
Mitglied in der AR Ostseeküste zu werden. Die Genehmigung der Mitglieder ist auf der
nächsten Jahreshauptversammlung einzuholen. Sollte die JHV nicht zustimmen, wäre die
Mitgliedschaft wieder zu kündigen.

3. Kassenbericht
Herr Niebuhr gibt den Kassenbericht. Bis auf 4 Mitglieder sind alle Jahresbeiträge eingezogen
worden. Dem Verein gehören 78 Mitglieder an, der aktuelle Kassenbestand beläuft sich über
46.340,78 €, das Guthaben für die Maßnahme „Historischer Pfad“ liegt bei 1.808,10 €. Der
Bericht wird zur Kenntnis genommen.

4. Benefizkonzert am Sonnabend, 01. September 2007, 19.30 Uhr
Ein weiteres Benefizkonzert mit dem Shantychor Luv & Lee findet am 01. September statt.
Werbung ist in den „Ortsnachrichten“ und mit Plakaten erfolgt. Die Eintrittskarten werden
von Herrn Niebuhr gefertigt, Muster liegen vor. Der Eintritt kostet 8,-- €. Das Honorar geht an
den Förderverein. Es sollen Getränke zum Preis von 1,-- €/Glas ausgeschenkt werden. Herr
Niebuhr kümmert sich um die Kasse, Frau Stoltenberg und die Eheleute Kuhn und
Fahrenkrog sorgen für den Ausschank. Es sollen Blumen und Fackeln aufgestellt werden. Der
Aufbau erfolgt ab 14.00 Uhr.



Frau Krull bietet an, im Frühjahr wieder ein Konzert mit dem Flötenkreis durchzuführen. Bei
Bauarbeiten im und am Herrenhaus könnte dieses ggf. auch in der Schule stattfinden.

5. Teilnahme am Bauernmarkt der Gemeinde Probsteierhagen
Der Bauernmarkt findet am 23.09.2007 statt. Der Förderverein wird sich nicht beteiligen, da
gut 2 Monate später bereits wieder der Weihnachtsmarkt stattfindet.

6. Rückblick auf die Übergabe des „Historischen Pfades“ am 27. Juli 2007 und Stand
der Erarbeitung der Begleitbroschüre
Der „Historische Pfad“ wurde am 27.07.2007 der Öffentlichkeit übergeben. Der Pfad wird gut
angenommen und soll auch in die touristische Werbung des Tourismusverbandes Probstei mit
einer Seite aufgenommen werden. Die Broschüre wird im Herbst fertig gestellt sein. Es fehlen
noch Unterlagen zum Druck, die Texte sind überarbeitet worden. Die Fotos und Texte sind
nicht identisch mit den aufgestellten Tafeln. Es sind 3 Angebote für den Druck eingeholt
worden. Der Auftrag wurde an die Firma „Albrecht-Gestaltung“ erteilt. Der Druck von 1.000
Exemplaren kostet 1.625,90 €, von 2.000 Exemplaren 2.260,-- €.

7. Maßnahmen 2007? (Stand der Sanierungsmaßnahmen am Schloß)
a) Eine Kellertüre ist eingebaut worden, die zweite Tür folgt. Die Kosten liegen bei rund
1.500,-- €.
b) Die Fahrt zum Herrenhaus Farve soll noch stattfinden, ggf. auch erst im Herbst. Herr
Fahrenkrog nimmt Kontakt mit dem Eigentümer auf.
c) Der Teilnehmerwettbewerb für die Sanierungsarbeiten ist erfolgt. Da die Nachfrage nicht
sehr groß war, sollen weitere Firmen zur Abgabe eines Angebotes im Rahmen einer
beschränkten Ausschreibung aufgefordert werden. Die Leistungsbeschreibungen sind noch
nicht fertig gestellt worden, sollen jedoch Anfang September verschickt werden. Die zu
ersetzenden Fenster sind fertig und überwiegend bereits eingebaut worden. Die Ausführung
der Arbeiten ist gut. Der derzeitige Kostenstand liegt bei 188.000,-- €, es ist mit
Gesamtkosten in Höhe von 1,1 Mio. € zu rechnen. Herr Fahrenkrog teilt mit, dass die
Zwischenwände in den Wohnungen herausgenommen und die Nasszellen und Küchen im
Anbau untergebracht werden. Es ist notwendig, ein Marketingkonzept zu erstellen.

8. Verschiedenes
a) Das Parkgutachten ist in Vorbereitung. Es haben mehrere Begehungen stattgefunden. Es
gibt keine Planunterlagen vom Ursprung des Parkes. Von Herrn Matthiesen wird zum Ende
des Jahres ein Bericht erstellt. Der Verlauf der heutigen Wege ist historisch belegt, jenseits
der Hagener Au wurde eine Grotte gefunden. Es soll eine weitere „Auslichtung“ erfolgen.
b) Es wird geprüft, wie der gepflasterte Vorplatz vom Gras befreit werden kann.
c) Herr Harder erstellt eine Zeittafel über die Arbeiten am Schloss Hagen der letzten
Jahrzehnte.

Ende der Vorstandssitzung: 21.10 Uhr

Konrad Gromke Karl-Heinz Fahrenkrog
-Schriftführer- -1. Vorsitzender-

Verteiler:
Frau Stoltenberg Herr Harder
Frau Lüneburg Herr Niebuhr
Herr Fahrenkrog Herr Kuhn


